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Le parlement régional de la jeunesse clôture
son mandat 2024/2025

Le Parlement régional de la jeunesse (PRJ) du Conseil régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur vient de
clôturer son mandat 2024/2025.
Créé en 2017, le PRJ une assemblée composée de 123 jeunes lycéens, d’apprentis, ainsi que d’élèves et
d’étudiants des formations sanitaires et  sociales,  âgés de 15 à 25 ans,  venus des quatre coins du
territoire. Ce dernier comprend notamment 3 jeunes vauclusiens.

Un budget autonome unique en France
Ensemble,  ils  coconstruisent  les  politiques  publiques  régionales,  portent  des  projets  et  suivent
attentivement l’évolution des dispositifs à destination des jeunes. Chaque année, les travaux du PRJ se
structurent autour de 5 thématiques. En 2024/2025, ils portaient sur les thématiques suivantes : Europe,
communication, développement durable, citoyenneté et pour la première fois, sport et Jeux Olympiques et
Paralympiques 2030. Dispositif unique en France pour un conseil de jeunes, le PRJ est doté d’un budget
d’un montant de 50 000€.
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« Ici, en région Sud, nous faisons confiance à notre jeunesse. »

Renaud Muselier, président de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur

Durant  cette  année de mandat  le  PRJ  de  la  Région SUD a porté  plusieurs  projets  phares  comme
l’organisation d’une exposition sur Auschwitz dans le cadre des 80 ans de la libération du camp ou bien
encore la création des ambassadeurs du sport en Région Provence-Alpes-Côte d’Azur dans les lycées afin
de sensibiliser les lycéens à l’importance de l’activité physique.

Le PRJ s’est aussi  mobilisé dans la lutte contre le harcèlement scolaire.  Dans ce cadre, 15 de ses
membres ont ainsi participé au hackathon ‘L’Intelligence Artificielle au service de la lutte contre le
harcèlement en milieu scolaire’  avec des étudiants en métiers du numérique afin de concevoir des
applications numériques innovantes, utilisant l’Intelligence Artificielle, pour prévenir et lutter contre le
harcèlement scolaire. La mise en œuvre opérationnelle de cet outil est prévue pour l’année scolaire
2025-2026.

« Ici, en région Sud, nous faisons confiance à notre jeunesse, assure Renaud Muselier, président de la
Région Provence-Alpes-Côte d’Azur. À travers le Parlement Régional de la Jeunesse, nous lui donnons non
seulement la parole, mais aussi les moyens d’agir. Cette année encore, nos jeunes ont su démontrer leur
sens de l’initiative et leur engagement pour des causes essentielles. Ils sont la fierté de notre territoire et
les bâtisseurs d’un avenir que nous voulons à leur image : solidaire, durable et ambitieux. »

Les entreprises vauclusiennes prennent leur
envol au salon du Bourget
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Deux sociétés vauclusiennes font partie des 36 entreprises régionales accompagnées par la
Région Sud lors du dernier Salon international de l’aéronautique et de l’espace international
du Bourget.  A cette occasion, les avignonnais Leeft et Easycube ont pu s’installer sur un
pavillon de 400m² mettant en avant les filières d’excellence des industries de l’aéronautique et
de la défense en Provence-Alpes-Côte d’Azur. De son côté, le Sorguais Eurenco a aussi profité
de l’événement pour renforcer son partenariat avec le groupe suédois Saab. Objectif : doubler
rapidement la capacité de production actuelle d’explosifs à base d’octogène.

« Au Salon du Bourget, la Région Sud a affirmé sa place dans l’excellence aéronautique et spatiale
française », se félicite Renaud Muselier, président du Conseil régionale de Provence-Alpes-Côte d’Azur.
« Territoire stratégique, notre région accueille des fleurons industriels, des centres de recherche de
pointe, des bases militaires d’envergure et un vivier de compétences unique », poursuit celui qui est à la
tête de la région française disposant des plus importants effectifs (47 800 personnels militaires) ainsi que
de la plus forte occupation foncière du territoire national.

« Favoriser l’essor de nos pépites, en France ou à l’international. »

https://www.siae.fr/
https://www.linkedin.com/company/leeftoff/?originalSubdomain=fr
https://www.easycube.fr/
https://www.echodumardi.com/economie/sorgues-eurenco-inaugure-son-siege-social-et-confirme-son-enracinement-en-vaucluse/
https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier/?originalSubdomain=fr
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Bernard Kleynhoff, président de Rising SUD

« En région Sud, l’aéronautique et le spatial forment la première filière industrielle, avec un écosystème
riche de petites,  moyennes et très grandes entreprises qui  emploient plus de 25 000 personnes »,
confirme Bernard Kleynhoff, président de Rising SUD, l’agence de développement économique de la
Région et  également  conseiller  régional  président  de  la  commission développement  économique et
digital, industrie, export, attractivité, cybersécurité.
Afin de faire la promotion de cette filière au Bourget 2025, la Région Sud, le pôle de compétitivité Safe et
Rising SUD ont donc accompagné 36 exposants, parmi lesquels 31 entreprises, dont 7 start-ups. Du 16 au
22 juin dernier, ces dernières ont ainsi pu prendre possession du pavillon de la Région qui s’étendait sur
400 m².
« Notre objectif ? Mettre en lumière leur savoir-faire mais aussi les atouts d’une région qui a fait de la
défense et des industries du futur de vraies filières d’excellence. Notre ambition ? Favoriser l’essor de
nos pépites, en France ou à l’international, et identifier de nouveaux projets créateurs de valeur et
d’emplois pour le Sud », insiste Bernard Kleynhoff.

L’ensemble de la délégation des 36 exposants régionaux ayant pris possession du pavillon de la
Région SUD. Crédit photo : Yann Bouvier

Easycube et Leeft représentent le Vaucluse
Deux entreprises avignonnaises figurent dans cette délégation : Easycube, et Leeft.
Filiale  du  groupe  Dreyer,  qui  vient  d’inaugurer  son  nouveau  siège  social  dans  la  zone  d’activités
d’Agroparc, Easycube est spécialisée dans la construction de bâtiments hors site et le déploiement de
solutions modulaires dans le monde entier.

https://www.linkedin.com/in/bernard-kleynhoff-6a0a555b/
https://www.linkedin.com/company/risingsud/?originalSubdomain=fr
https://www.safecluster.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/06/Yann-BOUVIER.jpg
https://www.linkedin.com/company/leeftoff/posts/?feedView=all
https://www.linkedin.com/company/leeftoff/posts/?feedView=all
https://www.echodumardi.com/economie/agroparc-un-nouveau-siege-pour-lavignonnais-dreyer/
https://www.echodumardi.com/economie/agroparc-un-nouveau-siege-pour-lavignonnais-dreyer/
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« Nous opérons à l’international depuis 2010 avec une forte expérience terrain à travers le continent
Africain et les îles, explique Easycub. Les bâtiments que nous réalisons sont projetables et permettent
ainsi d’opérer en toute sécurité dans les zones d’opérations les plus hostiles. Lorsque l’accès nous est
impossible, nous réalisons des formations à distance pour garantir la simplicité de montage de nos
constructions en kit. Nos installations modulaires offrent une solution complète et adaptable, que ce soit
pour des opérations de défense, des bases de vie, des restaurants, des logements ou des espaces de
stockage sensible. »
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Crédit : Easycube Linkedin/DR

Crédit : Leeft Linkedin/DR

Pour sa part, la société Leeft (anciennement Elysium) a aussi choisi Avignon pour développer son projet
de transport médical par drone.
« Nous sommes fiers de représenter l’innovation en logistique médicale par drone au pavillon de la
Région Sud-Provence-Alpes-Côte d’Azur en partenariat avec le pôle Safe, précisent les responsables de
l’entreprise. Leeft est une entreprise dont la mission est de mettre la technologie au service de la santé.
Elle révolutionne la logistique médicale grâce aux drones autonomes. Nous concevons des solutions
innovantes pour le transport critique inter-hôpitaux, optimisant la rapidité et la fiabilité des livraisons
d’organes, de sang ou de médicaments. Notre mission : mettre la technologie au service de la santé. »
« Avec l’action des pouvoirs  publics,  la  Région Sud en tête,  tout  est  mis en œuvre pour bâtir  un
écosystème à la pointe, composé des industriels, des forces armées et des talents qui façonnent l’avenir
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de l’aéronautique et  du spatial  »,  résumait  Renaud Muselier  pour  mettre  en lumière le  travail  de
développement de la filière de la région dont il a la présidence.

Défense nationale : Le Vaucluse combien de divisions ?

Eurenco renforce son partenariat avec Saab
En parallèle de la délégation régionale, le Sorguais Eurenco était également présent à cette édition 2025
du Salon international  de l’aéronautique et  de l’espace international  du Bourget.  A cette occasion,
l’entreprise vauclusienne figurant au top 10 des leaders régionaux de l’innovation en 2024, a signé un
accord de renforcement de son partenariat avec le groupe suédois Saab. Il va permettre à Eurenco
d’investir dans une augmentation significative de sa capacité de production de poudres à double base et
d’explosifs à base d’octogène, qui sont essentiels pour le portefeuille de combat terrestre de Saab. Ce
projet stratégique est financé conjointement par la société vauclusienne, Saab et le programme européen
ASAP (Act in support of ammunition production). Il  permettra de doubler la capacité de production
actuelle de ces composants énergétiques d’ici 2027.

https://www.echodumardi.com/dossier/defense-nationale-le-vaucluse-combien-de-divisions/
https://www.echodumardi.com/economie/sorgues-eurenco-inaugure-son-siege-social-et-confirme-son-enracinement-en-vaucluse/
https://www.echodumardi.com/dossier/berto-kp1-et-eurenco-dans-le-top-10-regional-des-leaders-de-linnovation-2024/
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Thierry Francou, PDG d’Eurenco (à gauche), et Görgen Johansson, directeur de Saab Dynamics.
Crédit : Eurenco/DR

« Ce renforcement de nos capacités industrielles illustre l’engagement commun d’Eurenco et de Saab à
sécuriser les chaînes d’approvisionnement critiques, à soutenir l’autonomie stratégique européenne et à
répondre  durablement  aux  besoins  opérationnels  de  nos  clients  »,  précise  Thierry  Francou,  PDG
d’Eurenco qui vient de se doter d’une toute nouvelle station de traitement biologique des rejets liquides.
Un ouvrage de 7 000 m3 de bassins représentant un investissement de 14M€ pour le leader européen des
explosifs, propulseurs et combustibles militaires.

L.G. avec l’aide d’Enzo Féraud
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Région Sud : Romain Lautier pilote la Maison
de la Région en Vaucluse

Romain Lautier est le nouveau responsable de la Maison de la Région Sud dans le Vaucluse. Auparavant
directeur de cabinet du maire de Bollène Anthony Zilio, de décembre 2020 à fin 2024, après avoir été
chef  de  cabinet  de  Maurice  Chabert,  président  du  conseil  départemental  de  Vaucluse,  de  2015 à
septembre 2019 où il assurera également officieusement les fonctions de directeur de cabinet.

Cet ancien collaborateur de Marie-Josée Roig, dont il fut le chef de cabinet pendant 2 ans ainsi que son
assistant parlementaire, a été aussi directeur de la communication de l’Opéra Grand Avignon.

Titulaire d’un master communication institutionnelle à l’international à sciences Po Aix, ce dernier a
débuté ses études supérieures à l’université d’Avignon avec un Deug information et communication.

La Maison de la Région Sud en Vaucluse

Véritable ambassadeur de la Région Sud dans le département de Vaucluse, la Maison de la Région est le
facilitateur de la Région vis-à-vis des acteurs du territoire et accompagne les dispositifs régionaux sur le

https://www.linkedin.com/in/romain-lautier-43902962/
https://www.maregionsud.fr/votre-region/les-missions/maisons-de-la-region
https://www.linkedin.com/in/anthony-zilio-92198b78/?originalSubdomain=fr
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Vaucluse.

Elle accueille des services opérationnels et proposent une offre de service auprès de l’ensemble des
directions régionales dans le cadre de la mise en œuvre de leurs dispositifs d’intervention (mise à
disposition de salles de réunion, diffusion d’information, organisation de rencontres).

Elle est composée d’une quarantaine d’agents œuvrant notamment dans les compétences régionales que
sont:
– l’économie et l’emploi
– l’éducation ( les lycées), l’orientation, l’apprentissage et la formation professionnelle
– les transports (usagers comme scolaires)
– l’agriculture et l’environnement
– l’aménagement du territoire
– la culture
– le sport
– la santé
– l’Europe et l’international (gestion des fonds alloués par l’Europe depuis 2014)

La Maisons de la région en Vaucluse a vocation à apporter des réponses de proximité aux usagers et
accompagner  en  ingénierie  territoriale  les  projets  des  communes,  des  intercommunalités  et  du
département de Vaucluse ainsi que les grands dossiers structurants tels que l’organisation des JO d Hiver
2030 sur son territoire.

Elle a par ailleurs vocation à être le lien permanent de la Région Sud avec les décideurs publics et
économiques du département de Vaucluse et renforcer sa démarche de proximité avec tous les acteurs
du Vaucluse sur les sujets et enjeux prioritaires propre à ce département.

Contact :
Région Provence-Alpes-Côte d’Azur
Maison de la Région de Vaucluse
135 avenue Pierre Sémard MIN d’Avignon Bât D4
84000 AVIGNON – 04 90 14 40 60
maisondelaregion84@maregionsud.fr

3 en 1 pour Renaud Muselier en déplacement

https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/economie-et-emploi
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/education-orientation-et-apprentissage
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/transports
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/environnement
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/amenagement-du-territoire
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/culture
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/sport
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/sante
https://www.maregionsud.fr/votre-region/competences/europe-et-international
mailto:maisondelaregion84@maregionsud.fr
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à Courthézon

Il a fait d’une pierre trois coups, le président de la Région Sud mardi 29 avril après-midi.
D’abord visité le site de fabrication de chaussures centenaire Gaston Mille, puis posé la 1ère
pierre de la future Maison de Santé et enfin lancé la campagne des Municipales 2026 avec son
parti ‘Cap sur l’Avenir‘.

« Un mouvement 100% Sud, 100% Région, 100% territoire, organisé par bassins de vie qui additionne les
savoir-faire, les compétences, les points de vue, les priorités et les identités, voilà ma méthode », explique
Renaud Muselier accompagné de Bénédicte Martin, 1ère vice-présidente de la Région Sud et référente
Vaucluse de ‘Cap sur l’Avenir’ qui parrainera certains candidats vauclusiens aux municipales.

« Prenons notre destin en main, préconise-t-il depuis qu’il a créé ce mouvement en 2022. Nous devons
promouvoir notre magnifique région, nous battre pour nos grands dossiers, rassembler toutes les bonnes
volontés, des écologistes raisonnables jusqu’aux gaulistes au sein d’un arc républicain et démocrate.

https://www.maregionsud.fr/
http://capsurlavenir-sud.fr
https://fr.linkedin.com/in/renaud-muselier
https://www.linkedin.com/in/benedicte-martin-1bb48320/
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Notre parti a besoin de vous. Redonnons un sens à la vie politique, à la proximité, au militantisme. »

« L’échelon local est celui de l’action. Nous devons nous engager, ici, loin des cercles parisiens, tous
ensemble, les chefs d’entreprises, les ouvriers, les agriculteurs, les artistes, les artisans, la société civile,
l’union fait la force », a-t-il  conclu devant une centaine d’invités, sympathisants, élus, décideurs de
Courthézon rassemblés au Domaine Cristia.

Chez Gaston Mille à Courthézon depuis plus de 100 ans, ça marche

Renaud Muselier pose la 1ère pierre d’une nouvelle Maison de Santé à Courthézon

Chez Gaston Mille à Courthézon depuis plus
de 100 ans, ça marche

https://www.echodumardi.com/economie/chez-gaston-mille-a-courthezon-depuis-plus-de-100-ans-ca-marche/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/renaud-muselier-pose-la-1ere-pierre-dune-nouvelle-maison-de-sante-a-courthezon/
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C’est dans les années 1900 que le couple Emmanuel et Félicie Mille a créé cette entreprise
familiale de chaussures. Pendant la Première Guerre mondiale, elle fait tourner la maison
pendant que son mari est au front. Suivront Gaston, Charles, Hugues et aujourd’hui Nicolas et
sa  soeur  Estelle  qui  sont  aux  commandes  de  la  société  familiale  et  représentent  la  5e
génération.

Implantée d’abord au cœur d’Orange, près de la Poste, elle a migré vers Courthézon en 1995 pour
s’agrandir au cœur de l’une de ses zones d’activités, la Grange Blanche, qui recense une trentaine
d’entreprises et 500 emplois. Centenaire mais innovante, cette PME de 50 salariés a  lancé dès 1946 la
1e chaussure de sécurité avec embout acier en fer forgé. Et en 1964, en collaboration avec le fameux Dr
Martens, a été créée la semelle à coussin d’air ‘Arausio’ et à grosses surpiqûres jaunes qu’on trouve
encore aujourd’hui dans les boutiques branchées et que s’arrachent les ados.
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L’ébauche de la fameuse chaussure Dr Martens

©Andrée Brunetti / L’Echo du Mardi

Le président de la Région Sud à Courthézon

Ce mardi 29 avril, Estelle et Nicolas Mille ont reçu la visite du président du Conseil Régional Renaud
Muselier et de la présidente du Conseil Départemental de Vaucluse Dominique Santoni. « En 2020, avec
le Covid nous avons traversé une période difficile, nos ventes se sont effondrées et la Région Sud nous a
accordé une subvention de 185 000€ ce qui nous a permis de sortir la tête de l’eau et d’investir ensuite
près de 2M€ dans une machine bien plus productive, explique le PDG. Aujourd’hui, nous sortons 400 000
paires par an et ça va aller crescendo et nous exportons dans le monde entier, en Arabie Saoudite, en
Australie, en Europe, aux USA, 40% de notre production. Dans toutes les tailles, du 35 au 46, et dans
toutes les matières, buffle, vache, nubuk, polyuréthane, avec des finitions lisses ou travaillées. »

Après avoir fait le tour de l’usine, Nicolas Mille a évoqué les difficultés des patrons français face à la
paperasse d’une administration tatillonne qui ajoute des normes aux règlementations européennes, face à
la difficulté de recruter notamment des jeunes, face aux droits de douanes et pas seulement ceux des
USA et face à la fiscalité.

Renaud Muselier lui a répondu : « La Région Sud investit 6Mds€ dans l’économie, elle a rajouté 1Md€
lors de la crise sanitaire et financé 13 millions de masques, ce que l’État a été incapable de faire. Tout le
monde râle sur la conjoncture, mais vous, vous avez aussi su rebondir et vous êtes la 5ème génération de
la famille Mille, bravo ! »

Pour conclure, le Président a pris deux exemples récents de résilience qui tordent le cou aux idées reçues
et qui prouvent que le génie français existe bel et bien. D’abord l’organisation des Jeux Olympiques puis
la  reconstruction  à  l’identique  de  la  Cathédrale  de  Notre-Dame de  Paris.  «  Malgré  le  carcan  de
l’administration, la crise de l’énergie, le coût des matières premières, on a fait face, on a avancé, on a su
trouver les moyens matériels et les ressources en nous, on a innové et on a gagné le pari. Tout le monde
le reconnaît. Donc, ne baissons jamais les bras, fonçons ! »

Gaston Mille : innovation, qualité et durabilité au service de la chaussure de sécurité

https://fr.linkedin.com/in/renaud-muselier
https://fr.linkedin.com/in/renaud-muselier
https://www.facebook.com/santonidominique
https://www.echodumardi.com/economie/gaston-mille-innovation-qualite-et-durabilite-au-service-de-la-chaussure-de-securite/
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Tenue unique dans les lycées : la Région Sud
stoppe l’expérimentation

Après avoir été la première région à expérimenter la tenue unique dans deux de ses lycées, la
Région Sud vient de suspendre l’initiative. Une décision prise à regret en raison de son coût et
du manque de lisibilité des financements de l’Etat.

Face à l’incertitude budgétaire et à l’absence de garantie de cofinancement avec l’Etat, la Région Sud a
décidé d’arrêter l’expérimentation de la tenue unique afin de ne pas faire peser son coût sur le pouvoir
d’achat des familles. Cette démarche visant à renforcer l’égalité, la cohésion et le respect dans les
établissements scolaires avait été mise en place à la rentrée 2024 dans deux lycées, au Lycée Jean
d’Ormesson  à  Châteaurenard  et  au  Lycée  Les  Palmiers  à  Nice.  Une  mesure  représentant  un
investissement régional de 500 000€.

Economiser le prix d’un lycée neuf
« Nous avons été les premiers à dire oui, nous avons financé, nous avons expérimenté dans deux de nos
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lycées avec des tenues Made in France, explique Renaud Muselier, président de la Région Provence-
Alpes-Côte d’Azur. Mais sans visibilité sur un éventuel soutien de l’État,  il  aurait  été irresponsable
d’engager 44M€, soit le prix d’un lycée neuf, pour une généralisation dans tous nos lycées régionaux. »
La Région rappelle qu’elle reste toutefois pleinement mobilisée « pour accompagner les lycées dans
l’application du règlement intérieur et l’exigence d’une tenue correcte imposée par les établissements. »

Châteaurenard : la Région PACA distribue une tenue unique dans un lycée de la ville

Sorgues : sécurité renforcée autour du lycée
Montesquieu

Suite à  l’agression survenue devant  le  lycée Montesquieu de Sorgues,  la  gendarmerie et  la  Police
Municipale ont décidé d’unir leurs forces pour sécuriser les abords de l’établissement et rassurer élèves,
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parents et riverains.
«  La  présence  renforcée  des  patrouilles  vise  à  prévenir  tout  nouvel  incident  et  à  garantir  un
environnement serein pour tous », explique la gendarmerie de Vaucluse.
Cette mesure fait suite à l’agression au couteau d’un jeune de 17 ans, ce lundi matin 24 février, devant
l’établissement scolaire. Les jours de la victime ne sont plus en danger alors que l’agresseur, né en 2008,
a été interpellé par les gendarmes quelques heures plus tard. Une enquête pour tentative de meurtre a
été ouverte à l’encontre de ce dernier, lui aussi élève dans le même lycée.

« Dans nos lycées,  on doit  apprendre,  s’épanouir,  préparer son avenir.  Pas craindre la
violence. »

Renaud Muselier, président de la Région Sud

La Région va renforcer les contrôles dans les lycées
« Je veux, au nom de la Région Sud, dire toute ma solidarité à la victime, à sa famille et à la communauté
éducative, dénonce Renaud Muselier,  président de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Je tiens à
remercier les secours, les forces de l’ordre dont l’intervention rapide a permis d’interpeller l’agresseur,
ainsi  que  l’agent  d’accueil  du  lycée,  dont  le  sang-froid  et  la  réactivité  ont  permis  de  porter
immédiatement  assistance  à  la  victime.  Rien  ne  justifie,  jamais,  une  telle  violence,  cet  acte  est
inacceptable ! Dans nos lycées, on doit apprendre, s’épanouir, préparer son avenir. Pas craindre la
violence. »

«  Après  l’annonce  la  semaine  dernière  d’Elisabeth  Borne,  Ministre  de  l’Éducation  nationale,  de
l’Enseignement supérieur et de la Recherche, une multiplication des contrôles réguliers de sacs seront
organisés devant certains lycées dès le printemps par les forces de l’ordre, en lien avec le préfet, le
procureur et le représentant de l’Education nationale, poursuit le président de la Région Sud dont les
lycées sont une de ses compétences. La Région est et restera pleinement mobilisée pour garantir la
sécurité et la tranquillité de nos jeunes. »

Ecole supérieure d’Ebénisterie d’Avignon,
Les inscriptions sont ouvertes
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L’Ecole supérieure d’Avignon (Eséa) fait évoluer son offre de formations certifiantes, plaçant
l’ébénisterie au centre des trois formations : Mobilier de style, contemporain et sculpture &
dorure. L’école ambitionne de s’installer, à long terme, sur un nouvel espace au Thor et de
diversifier ses filières d’apprentissage.

Les contenus pédagogiques changent proposant aux apprentis de confectionner de nouveaux meubles
pour des usages plus contemporains. Le confiturier se transforme pour intégrer de la lumière, tout
comme le kube, la console, un module d’agencement, un bureau sculptural un miroir doré, ou encore un
meuble de fin d’année.

Une certification renouvelée pour 5 ans
La certification de l’école a été reconduite pour 5 ans ce qui permet aux futurs candidats d’obtenir des
financements et, aux stagiaires diplômés, d’accéder à une certification officielle et à obtenir un niveau
Bac, au terme des 10 mois de cours intensifs.

L’Eséa a fêté ses 40 ans
L’école, qui vient de fêter ses 40 ans, forme chaque année une cinquantaine d’adultes venus de toute
l’Europe, dans les métiers du bois. Fondée par Louis Suau, la structure est dirigée par Magali Donnat
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dont la qualité de manageuse de l’année a été saluée par nos confrères du quotidien La Provence, lors
d’une remise de prix par Renaud Muselier, le président de la région Sud-Provence-Alpes-Côte d’Azur.

Des élèves en conversion venus de tous les horizons professionnels
Ingénieur,  directeur  marketing,  cadre commercial,  enseignant,  militaire… Les profils  des  élèves en
reconversion professionnelle sont majoritairement issus de métiers tertiaires amenés à changer de vie,
‘en quête de sens’, souvent au milieu de leur vie. L’Ecole supérieure d’ébénisterie d’Avignon se situe
1742, route d’Orange au Thor. info@esea-avignon.com et www.esea-avignon.com

L’activité en chiffres
90.5% C’est le taux d’insertion dans l’emploi en ébénisterie à l’issue de la formation en 2022/2023 et
81% celui dans l’emploi en sculpture et dorure sur bois à l’issue de la formation en 2022/2023. 440 000
personnes, c’est le poids de l’Emploi en France autour des métiers du bois. 80 000 à 100 000 c’est le
nombre de personnes recrutées en 2024 dans les métiers du bois. 2 490€ C’est le salaire moyen d’un
ébéniste salarié. 75,2% Des entreprises, tous secteurs confondus, sont encore en activité 3 ans plus tard.
6,3% C’est le pourcentage d’évolution du chiffre d’affaires d’un ébéniste entre 2021 et 2022.
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« Il est où le bonheur, il est où » : en Région
Sud d’après le baromètre des régions de
l’Institut Odoxa

Le tube  du chanteur  carpentrassien  Christophe Maé en 2016 est  toujours  d’actualité.  Et
Renaud Muselier  n’était  pas peu fier,  lors  de ses vœux à la  presse le  jeudi  23 janvier  à
Marseille, d’annoncer que la Région Sud était passée en tête devant la Bretagne, qui était
leader depuis 2015. « Désormais 94% des habitants partagent ce constat alors qu’ils étaient
84% à être heureux de vivre ici. » Et d’ajouter : « même si l’argent ne fait pas le bonheur, nous
sommes devenus la 2ᵉ région de France en PIB par habitant, derrière l’Île-de-France alors que
nous étions en 4ᵉ position il y a 10 ans. »

Le Président de la Région Sud a souhaité une bonne année à tous dans les rédactions et a souligné que
« 2024 avait été une année de turbulences. En Ukraine depuis 1 000 jours, au Proche-Orient où le cessez-
le-feu est fragile, en Irak après l’effondrement du régime de Bachar el-Assad, sans parler de la réélection
de Donald Trump qui, dès son 1ᵉʳ jour de mandat, a mis en péril l’OMS, l’OMC et les Accords de Paris. En
France,  en  dehors  du  succès  des  Jeux  Olympiques,  la  dissolution  inattendue,  les  législatives  sans
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majorité, quatre premiers ministres en une seule année et aucun budget. Une 1ʳᵉ en 45 ans, avec 3
300Mds€ de dettes. »

Il continue : « En décembre, cela fera 10 ans que nous sommes arrivés à la tête de la Région, avec
Christian Estrosi. Une décennie, ça change ! Nous sommes la région du bonheur, du bon sens, de la
stabilité. La plus belle du monde, un véritable paradis avec 5 millions d’habitants, trois marques connues
dans le monde entier : Provence – Alpes – Côte d’Azur. Un espace béni des dieux avec 50% d’espaces
boisés, 1 000km de côtes, neuf PNR (Parcs naturels régionaux, dont 2 en Vaucluse, Luberon et Ventoux),
un pôle militaire avec 3 bases aériennes (dont  la  BA 115 à Orange-Caritat),  une terre résolument
culturelle, 1ʳᵉ région de France des festivals (Avignon, Orange). 62M€ vont être investis dans ce secteur
et les Chorégies vont passer en EPCC (Etablissement Public de Coopération Culturelle). En bref, 2024 a
été l’année de tous les records en matière de tourisme avec une progression de +3%. »

Les priorités pour la 2ᵉ partie du mandat

Renaud Muselier égrène les sujets de satisfaction. « Ici la maison est tenue, quand on dit quelque chose,
on le fait. Quand une décision politique est votée, elle est mise en œuvre. C’est la force de nos 83 élus
issus de 14 formations, mais unis. Depuis 2021, nous avons obtenu 6Mds€ de fonds européens. Nous
avons une vision pour la Région, la 2ᵉ partie du mandat sera placée sous le signe des Jeux Olympiques, ils
seront utiles à tous, ils seront un véritable accélérateur de la Camargue au Briançonnais, du Mont-
Ventoux aux Alpes-Maritimes ».

Face à la crise politique induite par la dissolution, « Nous avons voté un budget de responsabilité et de
solidarité avec 80M€ d’économies sur 260M€. Nous avons chassé les doublons pour nous recentrer sur
nos compétences obligatoires, lycées, transports, économie. Et nous avons fait le choix de sanctuariser
les communes et l’agriculture. »

Les lycées et les transports

Concernant les lycées, on en compte 174 dans la région, qui accueillent 195 000 élèves sur 3 millions de
mètres carrés. Parmi les chantiers qui seront livrés cette année, le lycée Alphone Benoît rénové à l’Isle-
sur-la-Sorgue (20M€). Par ailleurs, le prix des cantines scolaires est maintenu à 4,30€ maximum jusqu’à
la fin du mandat en 2028.

Dans les transports, il évoque « un choc d’offres ferroviaires après avoir été le 1ᵉʳ à ouvrir le rail à la
concurrence. Nous avons infligé 1M€ de pénalités à la SNCF pour les retards des trains. En septembre
prochain, nous aurons une nouvelle DSP pour les cars « Zou » en Vaucluse. Certains seront à hydrogène
et nous gardons cette règle d’or : aucune fermeture de gare ni de ligne. » 

L’environnement et l’agriculture

Il poursuit : « Le Plan Or Bleu (que suit attentivement Bénédicte Martin, la vice-présidente de la Région)
continuera à être déployé notamment dans le Vaucluse pour une gestion durable dans un contexte de
changement climatique. Avec la mise en œuvre d’un plan d’investissement de 750M€ pour la Société du
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Canal de Provence. Nous soutiendrons les agriculteurs dans la crise qu’ils traversent, nous lançons un
Plan Agritourisme pour qu’ils diversifient leurs revenus, nous passons de 200 produits labellisés à 500 et
nous mobilisons 63M€ pour solder plus de 2 000 dossiers FEADER d’ici le mois de juin. »

La sécurité

La sécurité est un enjeu majeur dans la Région Provence Alpes Côte d’Azur. « Nous voulons mieux
équiper pour mieux protéger. 13M€ ont déjà été investis pour rénover les commissariats et renouveler la
flotte automobile de la Police Nationale. 9M€ ont été alloués aux polices municipales dans 250 communes
avec 650 caméras supplémentaires. Tolérance zéro pour l’impunité. Il y a eu 38 000 victimes de violences
faites  aux  femmes,  elles  ont  été  accompagnées.  950  téléphones  ‘grave  danger’  et  150  bracelets
‘antirapprochement’ ont été attribués. Et nous allons expérimenter une ‘Police des Transports’ avec
l’intelligence articifielle à des fins de reconnaissance faciale ».

Les feux de forêt

La Guerre du Feu continue avec la création de « gardes des forêts », c’est-à-dire davantage de vigies
pour donner l’alerte. D’ailleurs, on est passé de 733 départs de feu et 8474 hectares détruits en 2017 à
299 départs et 447 hectares partis en fumée l’été dernier.

La santé

Côté santé, elle ne restera pas un voeu pieux que l’on fait tous en début d’année. « 2,5M€ seront dévolus
à la réhabilitation du Centre Hospitalier de Carpentras et 2M€ à l’extension-restructuration du service 
réanimation et des urgences de l’Hôpital Henri Duffaut à Avignon. »

Des événements sportifs marquants en 2024

En attendant les Jeux Olympiques d’hiver en 2030 dans les Alpes françaises coorganisés par les régions
Auvergne-Rhône-Alpes et Provence-Alpes-Côte d’Azur, Renaud Muselier est revenu sur les évènements
sportifs qui ont attiré nombre de touristes étrangers en plus des autochtones. « 20M€ de retombées pour
le Tour de France au départ et à l’arrivée de Nice cet été, 200M€ pour l’arrivée de la flamme dans le
Vieux-Port et son passage à Apt, Rustrel, au Mont-Ventoux, à Orange et Avignon, mais aussi pour les
épreuves de voile au large de la Corniche, à Marseille. »

Il a conclu en insistant sur la solidarité, la proximité et la constance de la démarche de la Région Sud. En
optimiste  qu’il  est,  Renaud Muselier  a  dit  préférer  «  l’espérance à  l’angoisse,  l’enthousiasme à  la
déprime, le combat à la résignation. C’est notre marque de fabrique. » Avec, en filigrane, dans le droit fil
de son slogan « Une Cop d’Avance, devenir la 1ʳᵉ région d’Europe neutre en carbone en 2040 plutôt
qu’en 2050. »
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